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Ata n.º 02/2020 

A seis de Novembro de dois mil e vinte, pelas 21.00h, nos paços do concelho do Município de 
Sines, com a seguinte ordem de trabalhos, teve lugar a reunião do Conselho Municipal de 
Juventude, estando presentes: -------------------------------------- 

Membro da Câmara Municipal: 

 Fernando Ramos (Presidente do Conselho Municipal da Juventude e Vereador com 
competências delegadas no pelouro da Juventude)  

 
Conselheiros: 

 Bernardo Brito (JS – Coordenador Concelhio) 
 Adriana Silva (Movimento Sim – direção) 
 José Pedro Arsénio (Tesoureiro da Media Jovem) 

 

Observadores Permanentes: 

 Eurico Nunes (Coordenador da divisão da Unidade de Educação e Juventude) 
 Celeste Godinho (Psicóloga da Escola Tecnológica Litoral Alentejano) 
 Chefe Aureliano Guedes (Escuteiros – Agrupamento 744) 
 José Castanheira (Tesoureiro da Junta de Freguesia de Sines) 
 Ricardo Brito (Membro do secretariado do JS) 
 Daniela Caeiro (centro de sáude) 
 Adriana Silva (ESPIGA - Cooperativa Solidariedade Social) 
 Carlos Santos (Presidente do Sines Surf Clube) 
 Sergio Santos (Sines Surf Clube) 
 Jorge Mestre (Representante da Unidade Cuidados na Comunidade do Centro de 

Saúde de Sines) 
 

Com a seguinte ordem de Trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------- 

A – Intervenção do Público; 
 
C – Período antes da ordem do dia; 
 
D – Assuntos da ordem do dia: 
 

1. Aprovação da ata da reunião anterior 
2. Informações gerais 
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3. Apresentação do Orçamento relativo ao serviço da juventude e educação 
4. Apresentação dos novos projetos do Gabinete da Juventude; 

 
O Presidente do CMJ deu início à reunião eram 21h15 com o ponto B, período antes da ordem 
do dia, e perguntou se alguém tinha alguma intervenção para fazer.------------------------------------ 
 
B – Período antes da ordem do dia: 
 
Carlos Santos, Presidente do Sines Surf Clube, perguntou para quando está previsto a construção 
do Skate Parque. O Presidente do CMJ, Fernando Ramos, disse que era um dos assuntos que 
tinha para falar nas informações gerais e que têm tido problemas com a cedência do terreno da 
parte da segurança social, mas que está a ser tratado e sabe que é urgente. Sergio Santos, um 
dos representantes do Sines Surf Clube, alertou para o facto de alguns jovens terem construído 
um skate parque clandestino nas ruinas do pavilhão do IOS e que está perigoso. O Presidente 
do Conselho Municipal da Juventude, agradece a informação importante, regista e promete que 
o assunto não está, nem vai ficar esquecido e passa a palavra ao Chefe Aureliano Guedes do 
Agrupamento 744.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
O Chefe Aureliano Guedes do Agrupamento 744 aproveita para agradecer todo o apoio do 
Município ao Agrupamento e para convidar todos a estarem presentes no dia 7 de Novembro 
na cerimónia der passagem de seções, que se vai realizar no Castelo de Sines, Durante a 
manhã irá haver uma serie de atividades, como por exemplo, a construção de pórticos e de 
escadas e depois no período da tarde irá ser a passagem de secções.----------------------------------- 

Não havendo mais nada a dizer antes da ordem do dia, o Presidente do Conselho Municipal da 
Juventude deu início à alínea 1 dos assuntos antes da ordem do dia. ----------------------------------- 
 
C – Assuntos da ordem do dia | 1 - Aprovação da ata anterior: 
 
O Presidente do CMJ leu a ata nº 1/2020, não havendo quaisquer alterações à mesma, a ata foi 
aprovada por unanimidade, deu início à alínea 2 dos assuntos da ordem do dia, as informações 
gerais.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
2 – Informações gerais: 
 
O presidente do CMJ informou os presentes que as candidaturas às bolsas de estudo já estavam 
a decorrer, para além disso, este ano o Município ofereceu o livro de fichas do 1º ciclo a todos 
os alunos e o manual de inglês das AEC do 1º e 2º ano também foi oferecido aos alunos que 
frequentam esta AEC. De seguida o Presidente do CMJ deu a palavra à Drª Celeste Godinho, 
psicóloga da ETLA, para falar sobre o início do ano letivo.--------------------------------------------------- 
A Drª Celeste Godinho, psicóloga da ETLA, diz que de uma forma geral, o início do ano letivo 
correu dentro da normalidade, apenas tem tido mais solicitações de consulta de psicologia por 
parte dos alunos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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De seguida o Presidente do CMJ informou também que está prevista uma parceria com a EDP 
para o desenvolvimento em Sines do programa "Partilha com Energia", cujo objetivo é promover 
a proximidade com o território e o desenvolver competências sociais e relacionais em jovens do 
ensino secundário e profissional (entre os 15 e 19 anos).---------------------------------------------------- 
Não havendo mais informações a dar o Presidente do CMJ deu início à alínea 3 do ponto C da 
ordem do dia, apresentação do Orçamento relativo ao serviço da juventude e educação.--------- 
 
3 - Apresentação do Orçamento relativo ao serviço da juventude e educação. 
 
O presidente do CMJ começou por apresentar o orçamento da educação e aproveitou para 
também falar um pouco sobre o orçamento do desporto, pois são dois assuntos relacionados 
com a juventude. Em relação ao orçamento da juventude passou a palavra à técnica Marta Prata. 
 
Marta Prata, Técnica do Gabinete da Juventude, começou por falar do orçamento, apresentando 
ao mesmo tempo o plano de atividades para o ano de 2021. Marta Prata diz que este é um ano 
complicado, mas que já estamos mais preparados para esta pandemia que invadiu as nossas 
vidas e que é possível fazer algumas coisas, a ideia é dar continuidade ao que não foi feito em 
2020. Nomeadamente o concerto que ficou por realizar, este ano, mesmo que não seja possível 
fazer ao vivo, vamos ver a possibilidade de ser transmitido em direto para as redes sociais. Para 
além disso, a exposição de fotografia com o grupo de fotografia "OS Cuscos" da escola vasco da 
gama do Agrupamento de Sines. Em relação ao Walls Project, o ano passado, o tema abordado 
na obra da Tâmara surgiu na sequência do debate promovido no contexto do Parlamento dos 
Jovens da Escola Vasco da Gama do agrupamento das escolas e sines, este ano a ideia é dar 
continuidade ao mural e por isso também já estamos a trabalhar junto dos jovens sobre o tema 
que irá ser abordado.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O orçamento da educação, da juventude e do desporto tiveram parecer favorável dos presentes 
no CMJ.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
De seguida o Presidente do CMJ solicitou à técnica Marta Prata para falar sobre os dois novos 
projetos do gabinete da juventude, “DESAFIO” e o “FormArte”, e deu início à alínea 4 do ponto 
C da ordem do dia, apresentação dos novos projetos do Gabinete da Juventude.-------------------- 
 
4 – Apresentação dos novos projetos do Gabinete da Juventude 
  
Marta Prata falou sobre os dois novos projetos da juventude a implementar este ano, o DESAFIO 
e o FormArte. O Programa “DESAFIO” tem como objetivo apoiar e estimular a participação e 
intervenção dos jovens do Município. O programa decorre durante todo o ano. A Câmara recebe 
o projeto, analisa e se for realizável vai apoiar a sua realização.  Marta Prata explicou que a Os 
promotores das iniciativas podem Associações de Estudantes e Clubes de Atividades Escolares; 
Associações Juvenis, estruturas e programas juvenis; Grupos informais de jovens, sem 
personalidade jurídica, que se reúnam para realizarem atividades pontuais; Jovens com 
atividade individual (artistas, criativos) com idades compreendidas entre os 14 e 35 anos. Marta 
Prata diz que este projeto surge do facto de nos anos anteriores, o gabinete começou a ter várias 
solicitações de grupos de jovens informais e a única forma que tínhamos de os apoiar era 



 

C Â M A R A  M U N I C I P A L  D E  S I N E S  

  
CONSELHO MUNICIPAL DA JUVENTUDE PÁGINA 4 

 

logisticamente, assim, o gabinete já tem forma legal de apoiar o projeto monetariamente. Todos 
os presentes aprovaram a ideia.------------------------------------------------------------------------------------ 
O presidente do CMJ pede aos presentes que deem a sua opinião ou se têm alguma questão a 
colocar.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Bernardo Brito sugeriu que houvesse uma comissão de jovens que aprova os projetos e um 
orçamento participativo jovem.------------------------------------------------------------------------------------ 
Sergio Santos, representante do Sines Surf Clube diz que é um ótimo projeto, para combater a 
inércia dos jovens de hoje em dia. José Castanheira, tesoureiro da Junta de Freguesia de Sines 
também diz que é um ótimo projeto. Não havendo mais nada a acrescentar sobre o projeto, 
Marta Prata, começa por falar do segundo novo projeto do gabinete da juventude, o FormArte. 
 O Programa FormArte, é um programa Ocupacional de Verão ou na Primavera que tem como 
objetivo proporcionar aos jovens uma forma inovadora de ocupar os seus tempos livres, o 
público-alvo será dos 13 aos 25 anos. Assim o gabinete da juventude propõe 15 dias de oficinas 
ligadas às artes, espetáculo e multimédia, com o objetivo de os jovens de uma forma lúdica 
adquirirem novos conhecimentos nestas áreas.---------------------------------------------------------------- 
Os dois projetos tiveram parecer favorável dos presentes no CMJ.--------------------------------------- 
 
 
Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente do CMJ de Sines deu por encerrada a reunião, 
eram vinte e duas horas e quarenta minutos. ------------------------------------------------------------------ 

 

 

O Presidente do Conselho Municipal da Juventude 

 

Fernando Miguel Ramos 
 


